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東ブロック学校関係者評価委員会 
 

 

Ⅰ 日  程 

 １．学校訪問及び第１回学校関係者評価委員会（東光中学校） ７月１６日（金） 

  （１）授業参観             ９：４０～１４：１０ 

  （２）東ブロック学校関係者評価委員会 １４：４０～ 

      内容① 学校関係者評価委員の役割について 

        ② 対象校（東小学校・東光中学校）の学校経営の説明と交流 

        ③ 学校訪問の計画 

  

２．学校訪問（東小学校）  

９月１４日（火）→新型コロナの影響で１０月１１日（月）に延期 

        →雨天のため１０月１２日（火）に再延期 

  （１）授業参観（マラソン大会）     ９：１５～１１：５５ 

 

 ３．東小学校・東光中学校の２回目の学校訪問を予定していたが、新型コロナの影響で中止 

 

 ４．第２回学校関係者評価委員会（岩見沢小学校） １月２８日（金）１６：００～ 

    →新型コロナの影響で延期→新型コロナの影響でメールを活用した会議に変更 

      内容① 対象校の学校評価の説明と学校関係者評価の実施 

 

 ５．第３回学校関係者評価委員会（岩見沢小学校） ２月１７日（木）１６：００～ 

    →新型コロナの影響でメールを活用した会議に変更 

      内容① 評価点検項目、集計結果の確認と交流 

 

Ⅱ 評価の概要 

 

 □対象校 [東小]学校  

 

[東]ブロック学校関係者評価委員会 

評 価 項 目 評  価  点 

１．自己評価結果の内容が適切かどう

か。 

A B C D 

６    

[意見] 

・数値結果を基にしっかりと考察されており、また

コロナ禍の影響も踏まえた分析がされている。 

・児童・保護者・教職員の自己評価が適切に行われ

ている。 



・適切だと思います。 

評 価 項 目 評  価  点 

２．自己評価の結果を踏まえた今後の方

策が適切かどうか。 

 

A B C D 

５ １   

[意見] 

・重点毎に改善策が具体的に記載されており、適切

である。 

・学校の重点目標に沿った項目毎に、今後の方策が

具体的に示されている。 

・重点目標（１～３）ごとに、適切に今後の方策を

示していて、良いと思います。 

・自己評価結果の分析や改善策が適切に行われてい

ると考える。特に、自己評価の結果が授業改善につ

ながる設定項目や今後の方策となっていると感じ

た。 

評 価 項 目 評  価  点 

３．学校の重点目標や自己評価の評価項

目等が適切かどうか。 

 

A B C D 

４ ２   

[意見] 

・重点項目と質問項目が適切に関連されており、重

点項目に対するアンケートとして適切である。 

・項目数の見直しや、児童・保護者・教職員が比較

しやすいように項目内容を統一していくことも検

討。 

・評価アンケートの質問が具体的で、答えやすい内

容だと思います。 

・評価項目が多いと感じる評価者がいるのではない

かと考える。例えば、保護者の１３と17は同じよ

うな内容を聞いているので、統一するなどの再考を

してはどうかと考える。 

評 価 項 目 評  価  点 

４．学校運営の改善に向けた実際の取り

組みが適切かどうか。 

 

A B C D 

５ １   

[意見] 

・組織的な授業改善等において、具体的な策や実践

例が記載されている。 

・コロナ禍に対応しながら教育活動に取り組んでい

た。 

評 価 項 目 評  価  点 



５．評価結果の集計や分析の仕方、情報

公開等が適切かどうか。 

 

A B C D 

５ １   

[意見] 

・保護者に対する学校評価の公開が数値、考察、改

善策等、詳細に記載されている。 

・昨年度との比較をわかりやすくグラフ化してい

る。保護者記述にも真摯に回答している。 

・全体的にはいいと思います。細かいことを指摘さ

せていただきますと、評価の集計結果、数字の表で

は2021年が上段ですが、グラフの方は2021年

が下段になっています。統一した方がいいと思いま

す。棒グラフの色ですが、青と紫は色弱の人は区別

が付きづらいです。青と紫は隣り合わないようにし

てほしいです。（紫を水色にするなど） 

評 価 項 目 評  価  点 

６．学校・ブロック独自の評価項目 

  （今回は設定していません。） 

A B C D 

    

[意見]                                  

 

 

 □対象校 [東光中]学校  

 

 

 

[東]ブロック学校関係者評価委員会 

評 価 項 目 評  価  点 

１．自己評価結果の内容が適切かどう

か。 

A B C D 

５  １  

[意見]  

・保護者の声をもっと聴いてほしい。 

・生徒・保護者・教職員の自己評価が適切に行われ

ている。 

・学習に関する項目の数値結果が高いのは、授業改

善が進んでいることを生徒、保護者も理解している

と考えられる。 

・適切だと思います。 

評 価 項 目 評  価  点 

２．自己評価の結果を踏まえた今後の方

策が適切かどうか。 

 

A B C D 

５ １   

[意見]                                  

・結果を踏まえて、今後の方策が適切に示されてい

る。 



・改善が必要と思われる項目について、具体的な改

善策が考えられている。 

・各質問ごとに分析し、さらに生徒の肯定的な評価

が高かった項目・低かった項目に分けて考察してい

る点がとても良いと思います。 

評 価 項 目 評  価  点 

３．学校の重点目標や自己評価の評価項

目等が適切かどうか。 

 

A B C D 

５ １   

[意見]  

・学校の経営方針に沿った内容項目になっており、

項目数も適切である。 

・学校の重点目標と関連した評価項目が設定されて

いる。 

・回答の選択に「わからない」があるのはとても良

いと思います。保護者には、わからないことが多い

のではないでしょうか。わからないという回答が多

かった項目については、積極的に情報を発信して欲

しいです。 

評 価 項 目 評  価  点 

４．学校運営の改善に向けた実際の取り

組みが適切かどうか。 

 

A B C D 

４ １ １  

[意見]  

・学校と家庭の信頼関係に関する項目の数値にはま

だまだ改善の余地があり、今後、さらなる適切な取

組が必要と考える。                       

評 価 項 目 評  価  点 

５．評価結果の集計や分析の仕方、情報

公開等が適切かどうか。 

 

A B C D 

５ １   

[意見]                                  

・生徒・保護者・教職員で項目が統一されているた

め比較しやすくわかりやすい。 

・数値結果及び改善策等が項目毎に記されている。 

・グラフを用いて分かりやすく分析し、評価結果を

踏まえた改善策などを分かりやすく記載している。 

・生徒・保護者・教職員に同じ質問をし、回答が並

べて表示されていてわかりやすいです。 

評 価 項 目 評  価  点 

６．学校・ブロック独自の評価項目 

  （今回は設定していません。） 

A B C D 

    



[意見]                                  

  

Ⅲ 評価のまとめ（評価委員会としての改善意見） 

 （１）東小学校への改善意見 

   ①同じような内容の評価項目について検討してはどうかと考える。 

   ②表やグラフの順番や色について検討してはどうかと考える。 

 （２）東光中学校の改善意見 

   ①保護者の声を聴く方法についてあらためて検討してはどうかと考える。 

   ②「わからない」という回答が多かった項目については、積極的に情報を発信していく

ことが必要と考える。 

   ③学校と家庭の信頼関係に関する項目の数値には改善の余地があり、さらなる適切な取

組が必要と考える。 


